

Denuncias por granizo: “Hemos estado 54% por debajo de la media de los últimos 15 años”



Si bien hubo personas que desgraciadamente perdieron sus cultivos, según números oficiales, la última temporada de la Lucha Antigranizo dejó un balance positivo (en términos globales). Sobre ello brindó algunos detalles a través de FM Vos (94.5) y Diario San Rafael, Sergio Moralejo, subsecretario de Agricultura y Ganadería en Mendoza. En primer lugar, Moralejo se mostró respetuoso con las personas que perdieron cultivos producto del granizo, ya que claramente “no es un resultado positivo”. “En términos globales, de acuerdo al informe que preparó el profesor Marcelo Peña, jefe de Operaciones en la zona Sur, hemos estado 54% por debajo de la media de los últimos 15 años”, teniendo en cuenta las denuncias presentadas, más allá de la cantidad de hectáreas. Cabe destacar que el promedio, durante esa década y media, fue de 114 tormentas contra 126 que tuvo este año, lo cual demuestra aún más la efectividad del Sistema de Lucha Antigranizo. “Fueron células que efectivamente detectó el radar, han llovido 123 contra 118; días de tormenta severa, 91 este año contra 86 el año pasado; en áreas cultivadas (estrictamente), 55 días con tormenta, contra 52 del año pasado; tiempo con detección de células, han sido 1705 contra 1532; los números de vuelo fueron 346 contra 292, es decir, que por el contrario: no hemos tenido menos, sino que hemos tenido más y se han incrementado las actividades de los aviones”, explicó. Destacó que se trata de campañas de “mitigación” ya que es imposible eliminar el fenómeno climático para lo cual se trabajó con un 17% más pirotecnia que en otras oportunidades, según el promedio histórico.

El funcionario desmintió con dureza a aquellos que aseguran que el Sistema de Lucha Antigranizo evita que se desarrollen lluvias que ayudan al crecimiento de pasturas útiles para el ganado. Hizo hincapié en que ello puede demostrarse científicamente. Está en marcha un proceso licitatorio, que tiene como objetivo la compra de radares, y mejoras en los aviones. Además, están trabajando para alcanzar mejoras en el Seguro Agrícola.